

## 市民からのご意見・ご要望

## 回答

防災行政無線が聞こえない、スピーカーを増やした方が良い。	防災行政無線子局の増設や、より聞き取りやすいスピーカーへの更新等について、現在検討を進めております。
避難者カードを各家庭に配布してほしい。	ホームページ「避難所運営マニュアルを改訂しました」から、ダウンロードができますので、ご確認ください。
避難所である体育館を補う全面シートを用意し、発災後すぐに敷き、土足可とする。	衛生的な観点から、土足対応とすることは考えておりません。
ストレージボックスに油性ペン数種類が必要。	令和6年度から順次ストレージボックスの内容物を精査しており、油性ペンも導入する予定です。
ビデオの音が小さいため、聞き取りにくかった。	環境的問題もあるかと思いますが、元データの音量に気を付けて作成します。
プライバシーがある程度たもたれる施設・しきりが必要。	各宿泊可能避難所にカーテンで居住区画を分けることができる間仕切りを備蓄しております。
各マニュアルを前もって配布する必要がある。	マニュアル等は、ホームページやふなばし防災チャンネル(YouTube)、ふなっぶ(アプリ)にて公開しておりますのでご確認ください。
指示する市職員に質問してもわからない。職員は支持する方は全て把握されており、てきぱき指示できるように。	職員の災害対応に対する備えを徹底してまいります。
避難所の床が硬いので床に敷くダンボールも備えてほしい。	宿泊可能避難所となる小中学校では床に敷くためのアルミマットを備蓄しております。
使用方法説明の時、見えなかったので前の人にはしやがんでもらう、ステージを使う等対策をしてほしい。	訓練の進め方として、周知させていただきます。
自治会に対する具体的な要望をもう少し細かにやった方が良くと思う。自治会が主体的にやるにはもう少し体制づくりが必要。	資料作成について検討させていただくとともに、事前の準備としまして避難所運営委員会発足促進を進めてまいります。
船橋市の食料備蓄の量を知りたい。	船橋市では市全体での食料備蓄目標数(357,224食)を設定しており、令和6年末時点において当該目標数を超える食料を備蓄しております。
訓練会場についてから、張り紙もなくどこに行けばいいのかわからず困りました。張り紙が欲しかった。	従事職員への通知時に、スムーズなご案内ができるよう周知いたします。
町会自治会が実際に起こった時機能するかわからないため、誰でもできるマニュアルの整備がポイントと思います。	マニュアル等は随時整備をしておりますが、より分かりやすいマニュアル作成に努めてまいります。
妊婦の避難所として、指定の避難所までは坂道で約800m、市立保育園の方が近いので、小学校に行くことなく保育園に直接避難することは可能でしょうか？	市立保育園については、災害発生時においてもお子さんの支援が行われることから、避難所としては指定しておりません。なお、ご自宅が安全な場合にはご自宅が最良の避難所ですので、ご検討をお願いいたします。
避難者カードの書き方を知りたい。	ホームページにて記入例を掲載しましたので、そちらからご確認ください。
避難所の入口に看板が必要。	実際に避難所が開設される際は、看板の掲示を行います。
避難所への過度な期待より、各世帯毎に日頃からの準備が最重要であることを、市は広く広めるべき。	周知啓発をしております。
避難所運営委員会を立ち上げてもらいたい。	今後も設立促進を進めてまいります。
。	基本的に備蓄可能としておりますが、高温での保管を避けるよう明記されている一部の備蓄品(液体ミルクなど)については、別途屋内で保管をしております。

以下のご意見・ご要望につきましては、総合的に検討してまいります。

在宅避難で登録した場合、物資(水、食料)の配布をメール等で知らせることを可能にしてほしい(メルアドも記載していく)。

避難者カードのその他連絡先を市内・市外・県内・県外とした方が良い。

とろみのあるスूपも備蓄してほしい。

発災時、眼鏡を忘れたことを想定し、もう少し字を大きくしてほしい。

避難者カードの「避難所運営に協力できること」について、具体的内容を示していただきたい。チェック選択にしてほしい。

アンケートはアプリ上で行ってほしい。

一次避難所設置の具体的な流れがわかるようにしてほしい。(時間的流れ、運営主体、組織)

避難所へは入りきれないと思うので、自宅避難になると思うが、その訓練を入れたら良いと思う。

屋内消火栓を使ってみたい。

子供向けの訓練イベントがあると良いと思う。

障がい者への対応訓練をしたい。

ペットの受入について教えてほしかった。

避難してからの流れがわかるとイメージしやすい。

質疑応答の時間を設けてほしい、実技訓練に時間を掛けてほしい。

実際の地震・災害(神戸、東日本、能登などの)避難者の情報がわかる映像を見せてほしいと思います。

屋内履き持参はポスターにも書いてほしい。

車、バイク、自転車に来る人もいるので、整理班も必要だと考えます。

11月末の体育館での訓練は寒いので春か秋にしてほしい。

訓練の段取りが悪い、もう少しコンパクトな訓練、短時間の訓練を計画してもらいたい。

もう少し緊張感のある訓練をした方が良い、セレモニー感が強すぎる。